
本报讯 （记者 周美玉 ） 昨
天上午， 市十五届人大三次会议
举行第二次全体会议， 市人大常
委会主任李伟作 《北京市人民代
表大会常务委员会工作报告 》。
报告提出今年的任务， 将制定优
化营商环境条例， 制定物业管理
条例、 文明行为促进条例、 户外
广告牌匾标识和标语宣传品管理
条例， 制定中医药条例、 医院安
全秩序保障条例等。

报告指出今年的任务。 聚焦
优化营商环境， 推动首都经济高

质量发展。 以构建高质量发展制
度体系和开放型经济新格局为重
点， 制定优化营商环境条例、 地
方金融监督管理条例， 修改促进
中小企业发展条例； 对制定大数
据条例， 修改经济技术开发区条
例、 实施种子法办法进行立项论
证， 对修改审计条例、 招投标条
例开展立法调研， 对中关村国家
自主创新示范区条例开展立法后
评估。

着眼超大城市治理， 推动完
善 首 都 治 理 体 系 。 以 推 动 健

全 精 治 共 治 法 治 的 城 市 管 理
体制机制为统领， 制定物业管理
条 例 、 文 明 行 为 促 进 条 例 、
司法鉴定管理条例、 户外广告牌
匾标识和标语宣传品管理条例，
修订历史文化名城保护条例、 宗
教 事 务 条 例 、 志 愿 服 务 促 进
条 例 ， 修 改 实 施 保 密 法 若 干
规定 ， 对制定社会信用条例 、
修 改 测绘条例进行立项论证 ，
对制定地下空间管理条例开展立
法调研。

围绕生态城市建设， 推动守

好首都绿水青山。 按照健全首都
生态文明制度体系的要求， 制定
危险废物污染 环 境 防 治 条 例 、
野 生 动 物 保 护 条 例 、 生 态 涵
养 区 生 态 保 护 与 绿 色 发 展 条
例 ， 对土壤污染防治条例开展
立法调研。

回应群众关心关注， 推动保
障和改善民生 。 围绕市民群众
“七有 ” 要求 、 “五性 ” 需求 ，
重点就普惠性、 基础性、 兜底性
民生建设开展立法监督。 制定中
医药条例、 医院安全秩序保障条

例， 修改燃气管理条例， 对制定
住房租赁条例、 单用途预付卡消
费条例、 禁毒条例、 预防未成年
人犯罪条例 ， 修改安全生产条
例、 未成年人保护条例开展立项
论证， 对学前教育、 公共文化服
务保障等项目开展立法调研， 加
强民生立法项目储备。

探索创新方式方法， 提升常
委会履职能力水平。 突出制度建
设和制度执行， 不断完善组织制
度、 工作制度、 议事规则和机制
程序。
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今年拟制定物业管理条例
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本报讯 （记者 周美玉 ） 昨
天上午， 《北京市机动车和非道
路移动机械排放污染防治条例
（草案）》 提请市十五届人大三次
会议审议。 市人大常委会副主任
张清在会上作了关于条例草案的
说明 。 条例草案规定 ， 本 市 与
天 津 市 、 河 北 省 共 同 建 立 京
津 冀 机 动 车 超 标 排 放 信 息 共
享 平 台 ， 对 机 动 车 超 标 排 放
进行协同监管。

截至2019年底， 全市机动车
保有量已经达到636万辆， 是全
国机动车保有量最高的城市。 此
外， 外埠进京货车日均约3万辆
次， 长期在京使用的外埠客车有
100余万辆， 各类非道路移动机
械 4至6万台 。 2018年源解析显
示 ， 在细颗粒物 (PM2.5) 本地
排放中， 机动车和非道路移动机
械 等 “移 动 源 ” 排 放 占 比 达
45%， 已成为本市PM2.5的首要
来源。 其中， 尤以重型柴油车排
放量居高不下。

超标排放车辆由于超标上路
行驶的违法成本低， 导致车辆超

标受到处罚后未经维修复检仍旧
上路行驶的现象较为普遍 ； 同
时， 当前柴油车排放超标及重复
上路行驶的情况大量存在， 与重
点用车单位相关负责人重视不够
有关。

对此， 条例草案提出， 在本
市行政区域内道路上行驶的机动
车或者使用的非道路移动机械，
应当符合相关排放标准。 驾驶排
放检验不合格的机动车上道路行
驶的， 拟由公安交管部门依法予
以处罚， 并责令在10日内对机动
车进行维修并复检。 对逾期未维
修复检而又上路行驶的 ， 拟处
3000元以上5000元以下罚款， 还
可以暂扣机动车行驶证。

据相关部门估算， 相对于汽
车而言， 非道路移动机械污染更
为严重。 为了加强管理， 条例草
案补充了相关制度设计， 设定了
信息编码登记制度， 明确本市使
用的非道路移动机械应当进行基
本信息、 污染控制技术信息、 排
放检验信息等信息编码登记。 未
经信息编码登记或未如实登记信

息的 ， 由生态环境部门责令改
正， 处每台5000元罚款。

张清介绍， 对机动车和非道
路移动机械等移动源排放的污染
治理， 是京津冀协同治理大气污
染的一项重要内容， 三地制定相
对统一的规范， 有利于推动实现
京津冀生态环境保护协同发展与
协同治理。 为此， 条例草案设专
章规定了区域协同的具体措施。
条例草案规定， 本市与天津市、
河北省共同建立京津冀机动车超
标排放信息共享平台， 对机动车
超标排放进行协同监管。 同时，
共同实行非道路移动机械使用登
记管理制度， 建立统一登记管理
系统， 按照相关要求加强非道路
移动机械使用监管。

此外， 条例草案规定， 执法
机关应当将当事人违反机动车和
非道路移动机械气体排放污染防
治有关法律、 法规， 受到行政处
罚或者行政强制的情况共享到本
市公共信用信息平台。 行政机关
根据本市关于公共信用信息管理
规定拟对其采取惩戒措施。

在市十五届人大三次会议
期间， 市人大代表、 石景山区
金顶街街道社会治 理 综 合 执
法指挥中心办公室主任马兵
就加快本区电力架空线入地
的意义以及各类施工过程中
要注意的相关问题谈了自己
的见解。

目前， 石景山区电力架空
线未入地情况存在的道路有69
条， 总长度约85公里， 为石景
山区的交通、 消防、 居民生活
出行安全等方面带来了诸多隐
患。 马兵代表建议， 在加快电
力架空线入地、 开展各类施工
的同时 ， 要对安全风险评估 、
特殊人群等方面进行系统全面
的考虑。 同时， 备受瞩目的地
铁M11号线工程在修建过程中
要经过地上居民区， 施工方应

对各类建筑物的情况进行摸
底， 不仅施工工艺要改变， 还
要针对居民安全等问题进行完
善的风险评估。

马兵的建议也得到了石景
山区区委书记常卫的大力肯
定。 常卫表示， 电力架空线入
地是当前城市环境整治的重要
内容， 同时也是石景山区进行
冬 奥 保 障 工 作 的 必 然 要 求 。
“石景山区是北京冬奥会比赛
的举办地之一， 我们从现在开
始， 要充分利用好开幕前的剩
余时间 ， 打造靓丽的城市环
境， 减少这些问题为城市运行
过程中带来的不便。” 常卫说。
他还表示， 电力架空线入地工
程要趁着城中村改造等一系列
施工工作进行时一并统筹， 节
约成本， 减少不必要的 “二次

施工”， 并且在工程进行期间，
要全面考虑到施工噪音扰民 、
风险评估、 对特殊人群的关照
等问题， 为施工创造一个和谐
的环境。

本报记者 赵思远 文 彭程 摄

《北京市机动车和非道路移动机械排放污染防治条例（草
案）》提请大会审议

京津冀将共建超标排放信息共享平台

马兵代表：

电力架空线入地等工程施工不可忽视安全

(上接第１版 ) 服务城市运行
管理和群众生活 ， 在城市给
排水 、 供热 、 燃气 、 园林绿
化 、 公共交通 、 环境卫生等
城市运行保障领域 ， 以及家
政 、 养老护理 、 安保 、 医疗
陪护 、 托幼 、 快递等生活领
域， 支持企业采取脱产培训、
业务研修等灵活方式 ， 开展
多样化 、 规模化 、 市场化的
职工技能提升培训 ； 服务重
大赛会和重大项目建设运行，
结合用工需求 ， 持续开展劳
动力就业培训 ， 促进就地就
近就业。

去年90%以上被裁
员工实现再就业

“对企业裁员现象 ， 人
力社保部门高度重视并掌握
情况。” 陆晓播表示。

根据企业裁员的数据分
析 ， 本市企业裁员数量去年
比前年有所增加 ， 原因包括
企业经营困难 、 企业产品结
构调整 、 所在产业转型升级
带来的企业需要调整内部结
构等情况 。 人力社保部门在
尊重市场规律基础上 ， 采取
应对措施 ， 对于不裁员和少
裁员的企业， 给予鼓励支持，
例如落实失业保险返还 ， 给
予企业50%的返还比例， 去年
共返还16.2亿元。 对于裁员企
业 ， 协助企业为员工提供再
就业服务 ， 市 、 区两级部门
及时组织招聘会 ， 把全球知
名 企 业 负 责 招 聘 人 员 引 入
现 场对接 。 “去年 ， 90%以
上被裁员工实现再就业。” 陆
晓播说。

维护职工合法权益 ， 同
时也要保护企业发展利益 。
“企业要加强职工协商沟通 ，
通过补偿方案等措施解决纠
纷 。 另外 ， 本市各部门畅通
投诉举报渠道 ， 开通调节仲
裁渠道 ， 引导职工和企业通
过合法方式解决问题 ， 保障
双方合法权益。”

二级医院拟纳入家
庭医生签约

医疗是最重要的民生问
题之一 。 在今年政府工作报
告中 ， 卫生健康相关表述蕴
含了丰富厚重的内容 。 据市
卫健委党委书记 、 主任雷海
潮介绍 ， 今年在推行家庭医
生签约服务方面将出台新举
措 。 目前本市重点人群家庭
医 生 签 约 覆 盖 率 已 经 超 过
90%， 今年要进一步发力， 扩
大覆盖面。

家庭医生签约首先要有
可签约的医生 ， 光靠现有的
4600个家庭医生团队是不够
的 ， 雷海潮介绍了明年拟开
展的两个创新举措 ： “一个
是要把非公医疗机构的资源
纳入进来 ， 以扩充家庭医生
的数量 。 其次 ， 明年要探索
打开二级医院的资源 ， 让二
级医院的医生尤其是内科医
生参与家庭医生签约服务中
来 。 这样 ， 我们可签约的医
生数量就能大大增加。”

下半年再添一到两
种慢性病可开长处方

长处方服务在2017年首
轮医改中便在北京社区医疗
机构全面启动 。 此前 ， 有五
类慢病患者可以享受该服务，
包括高血压 、 糖尿病 、 冠心
病 、 脑血管病 、 慢阻肺 ， 一
次能开具一到两个月的长处
方 ， 涉及一百多种药品 。 这
一服务让老年患者减少取药
跑腿的时间， 因此受到好评。
“今年下半年将再增加一到两
个病种 ， 方便更多慢性病患
者看病取药。” 雷海潮介绍。

另外 ， 本市25种国家集
中采购药品价格平均降低了
52%， 2019年节省药费约15亿
元 。 开展京津冀医用耗材联
合采购 ， 涉及心内血管支架
等 六 大 类 ， 价 格 平 均 下 降
15%， 2019年节省耗材费用约
5亿元。 “今年将继续推行药
品带量采购， 降低药价。” 雷
海潮表示。

密云将打造特色产
业品牌

推进产业帮扶 ， 增强造
血功能 。 密云区副区长方建
卿表示 ， 密云将最大限度的
将绿水青山转化为金山银山。
“很多人知道大兴西瓜， 怀柔
板栗等 ， 密云也需要一个特
色品牌。” 据密云区副区长方
建卿介绍 ， 密云是北京市养
蜂第一大区 ， 蜂群数量占全
市的44%， 拥有华北最大的崖
壁蜂场。 这里是生态原产地，
生态保护好 ， 将借此打造出
品质高 、 叫得响的品牌 。 另
外 ， 密云水库鱼 、 板栗 、 甘
薯等， 都是很好的产业。

旅游方面， 有大城小苑、
日光山谷等高中低端民宿组
合 ， 近些年很多农民加盟合
作社 ， 参与分红 。 “总之 ，
密云有一揽子脱低致富的帮
扶政策！” 方建卿信心满满地
表示。


